

toba par un prêtre du diocèse. Au moment où ce dernier mémoire a été préparé le rapport officiel du recensement de 1911 n'avait pas encore été publié. Seuls des communiqués partiels avaient paru dans la presse. D'où une erreur dans le chiffre de la population de langue française de la province qui, d'après ce recensement, était de 30 944. Tous les autres chiffres donnés au cours de ce mémoire étaient alors d'une rigoureuse exactitude. — D. L.

— D'après des chiffres récents publiés à Ottawa la population du Canada est de 8 075 000, soit une augmentation de 868 357 depuis le recensement de 1911, qui donnait le chiffre de 7 206 643.

— *Le Devoir* du 17 juillet a publié le texte d'un cantique composé par Nérée Beauchemin, le poète d'Yamachiche, et chanté lors du passage de notre cher Archevêque, chez son vieil ami, Mgr Denis Gérin, curé de Saint-Justin, curé de Maskinongé. Le même numéro reproduit aussi l'émouvant article publié dans *l'Action Ouvrière* de Montréal par le R. P. Emile Piché, l'un des confrères de classe du regretté défunt.

— La *Northwest Review* du 24 juillet a publié le magnifique résultat des examens des écoles libres de Winnipeg aux récents concours pour les diplômes de l'Etat. Nous prions les maîtres et maîtresses de nos autres écoles de la province de bien vouloir nous communiquer les résultats de leurs élèves à ce même concours. Ce sont des choses qu'il importe de consigner fidèlement. On sait combien fortement y tenait le grand champion de nos écoles. C'est là l'une des meilleures preuves de la possibilité et de l'efficacité du système bilingue. Qu'on veuille donc nous communiquer sans retard le nombre d'élèves de chaque école qui se sont présentés et les noms de ceux qui ont réussi.

R. I. P.

— Le R. P. Jean-Marie Deléglise, O. M. I., tué le 14 juin dernier dans l'accomplissement de ses fonctions d'ambulancier. Parti dès le début de la guerre pour aller rejoindre son régiment, il passa d'abord plusieurs mois dans les tranchées. Venu au Canada, après son ordination, en 1904, il demeura une année au Petit Séminaire de Saint-Albert, Alta, une autre à Saint-Laurent, Man., et trois à Fort Pelly, Sask. Il était vicaire à Hull depuis 1910.

— M. Antonin Marcellin, l'un des fondateurs de la paroisse du diocèse de Prince-Albert qui porte son nom et l'un des généreux bienfaiteurs des missions, décédé au Lac Maskeg, Sask.